

# *La cultura: un puente entre Cuba y Bolivia*

---



Por:María Josefina Arce

En los próximos días concluirá la vigésimo cuarta Feria Internacional del Libro de La Paz, a la que Cuba acudió con interesantes propuestas de lo que en materia editorial y literaria acontece en el archipiélago.

La ocasión ha sido propicia no solo para que los bolivianos se acerquen más a la literatura cubana y a sus máximos exponentes, sino también para hacer oficial la invitación a Bolivia a la próxima edición de la Feria Internacional del Libro de La Habana como país invitado de honor.

La Nación andina ha tenido históricamente una destacada participación en el mayor evento editorial del archipiélago, que cada año acoge a representantes de todas partes del mundo y es esperado con ansiedad por la familia cubana.

Ya en la cita literaria de La Habana de 2003 al ser la Comunidad Andina de Naciones la invitada de honor y Bolivia uno de sus miembros, ese país estuvo en el centro de atención del público cubano que pudo apreciar la literatura boliviana, pero también muchas otras manifestaciones de su cultura.

Ahora nuevamente la hermana nación vendrá el año próximo a La Habana con lo mejor de su arte. Estaremos en la Feria Internacional del Libro de La Habana 2020 para complementarnos en el marco de

la hermandad con nuestra diversidad y absoluto respeto, afirmó la ministra de Culturas y Turismo de Bolivia, Wilma Alanoca.

En declaraciones a la agencia noticiosa Prensa Latina la titular señaló que a la cita de La Habana no faltarán las danzas autóctonas, saya, macheteros, como parte esencial de los pueblos indígenas y del Estado Plurinacional.

También estará el mundialmente conocido carnaval de Oruro, declarado Obra Maestra del Patrimonio Oral e Intangible de la Humanidad por la UNESCO, Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura.

"Nos interesa relacionarnos a través de la cultura y por eso ahora para nosotros ser el país invitado de honor a la Feria Internacional del Libro de La Habana 2020 es un gran honor, un gran privilegio, donde Bolivia podrá promocionar sus escritores, sus editoriales y por supuesto el turismo", destacó la ministra de Cultura.

Esta ha sido una de las esferas a través de la cual las dos naciones han estrechado sus excelentes nexos bilaterales, que a partir de la llegada a la presidencia de Evo Morales en 2006 recibieron un considerable impulso en diversas ramas como la salud y la educación.

Cuba y Bolivia han suscrito acuerdos para la colaboración en áreas como el cine, los audiovisuales, las publicaciones, el rescate patrimonial y acciones para potenciar el respeto a la diversidad.

A principios del pasado año los dos estados coordinaron diversas acciones de intercambio cultural, así como de asesoría sobre el modelo cubano de centros y escuelas de arte.

Ambas naciones tienen mucho que ofrecer y el intercambio cultural es un puente de entendimiento y un medio para que los dos pueblos, hermanados por objetivos comunes, se conozcan mejor y estrechen sus lazos de amistad.

Cuba y Bolivia buscan un mayor acercamiento, por lo que desarrollan proyectos culturales, con la visión de la unidad de los pueblos a partir del respeto a sus identidades.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/198524-la-cultura-un-puente-entre-cuba-y-bolivia>



**Radio Habana Cuba**